
Wcamp５　２０２０　８月１０日～１３日 
 　長い梅雨が終わった途端に、猛暑がやってきました。新型コロナ自粛中なので、山中湖・河口
湖・野辺山などの観光地は閑散としていました。今年は短い夏休みでどこにも出かけられない孫
を一緒に連れて行くことにしました。昆虫や動物に興味があり、本人の希望で大自然のひろば３

泊四日＋松田での、ます釣り一泊二日の行程となりました。このレ
ポートを書いている横浜は軒下の寒暖計が３９℃を指しています。
NHKニュースによると１１～１２日の熱中症死亡者数は１４名、高
齢者が大半ですが、学校でマスクをして授業する環境ではありませ
ん。コロナより熱障害の死亡者の方が多いのに。 
　今回の作業予定はロフトに上がる階段作り、建築材の購入と運搬
などです。１０日５時３０分に松田を出発、途中で３回休憩を取り
ながら１０時２０分に山荘到着。７月の長雨で、ログハウスの中は
かび臭く、床も白カビが発生していました。まずは床掃除から始め
ます。一階部分の床を拭き掃除してから、掃除機でもう一度ホコリ
を除去！1時間ほどで作業は終了、食料と荷物を運び入れて丁度昼
食の時間になりました。窓を開けて換気をしたら、においも薄く

なってきました。お昼ご飯は須玉に
ある「八ヶ岳ブレット」のサンド
イッチです。このお店はR１４１号
線沿いにあり、朝８時から営業して
いて毎回利用しているパンと珈琲の
店です。 
　午後からは孫のリクエストで場内
の探検、虫取りと動物の糞や足跡を
探すことにしました。オオクワガタ

の雌を発見！雨蛙やトカゲなども見付けることが出来ました。この時期は「アブ」「ハチ」が多
く、ハチは何もしなければ遠ざかっていくのですが、アブは体温と二酸化炭素に反応して周りを
ぶんぶんと飛び回ります。刺したらかまれることはないのですが、やっかいな昆虫です。 
　朝が早かったので、ログハウスで昼寝、そして１５時ごろから温泉に行くことにしました。 

　山荘から一番近いのは「荒船温泉」車で１５分ほど、お
湯は透明で泉質も良く入浴料も６００円とお手軽です。と
ころが、入り口に「閉館」の看板があり、営業をしていま
せんでした。下仁田町営なのでつぶれることはないと思っ
ていたのですが、前回の「一万里温泉」に続いてまたもや
倒産してしまったのか？　仕方がないので佐久に戻って浅
科温泉「穂の香乃湯」へ向かいました。この温泉は開放感
のある大きな露天風呂から、浅間山を望める温泉です。連
休中なので家族ずれが多く、少し込んでいました。料金が
安く（５００円）職員も親切なので、何か得した気分です。 
　気分良く、山荘に戻って今夜の夕食は「ステーキ」に「サ
ラダ」そしてピラフにしました。夕食後は「黒子のバスケ
劇場版」を鑑賞！孫はミニバスケットをしているので、解説
も専門的です。　２２時就寝 



８月１１日（火）　５時３０分起床　外気温１８℃　室内２４℃　はれ 
　天然のクーラーと森の中で居心地が良いので、ぐっすり８時間近く熟睡！パンと牛乳、ヨーグ
ルト、サラダ＋バナナの朝食、私はヨーグルトと野菜ジュースの朝食をいただいて、８時に山荘を
出発。今日は与志本プレカットセンターで階段の材料（桧４ｍ×４枚）と２４mmのコンパネ１８
枚を購入してから、東御市の尾方邸に向かいます。 
　コンパネは厚みがあり一人で持ち上げるのがやっとです。桧は４
枚がバンドで止められているので、一人で持ち運ぶことは出来ませ
ん。そこで積み込みはフォークリフトを使用して行います。３０分
ほどで、積み込みと軽トラックへの固定が終了！山荘は気温２０
℃ぐらいですが、佐久市内は５℃ぐらい気温が高くなります。汗

びっしょりかいてしまいまし
た。ここから尾方邸までは３
０分ぐらいです。桧材は４ｍ
と軽トラックからはみ出す長
さなので、荷崩れしないように法定速度でゆっくり走りまし
た。後続の車に申し訳ないですけど、安全のためお許しくだ
さい。尾方さんのところで、作業小屋増設用のコンパネ１５
枚を下ろして山荘に向かいます。ここでも荷下ろしのために
大汗をかいてしまったので、その前に休憩！奥様の入れてく

れた珈琲をいただいてしばし歓談。１１時ごろに山荘へ向かって出発、お互いに昼食を食べてか
ら作業をすることになったので、孫と二人で昼食は「ラーメン」を食べることにしました。目指
したのは「麺匠・佐蔵」魚介系のつゆが美味しい店です。店員さから「お子様１００円ラーメン

やってますよ」と声をかけられて、孫はそれに決定、ラーメンに牛乳が付い
ていて、これで１００円はお得です。と言うよりも、商売は大変ですね。１
１時３０分頃、入店して５割ぐらいの入り出る頃には８割ぐらいの席がう
まっていました。繁盛店ですね！　ごちそうさまでした。 
　山荘に帰って、荷下ろしまたまた大汗をかいて、サウナ状態です。尾方邸
から手作りの椅子を二脚いただいてきました。どっしりして座りやすく、落
ち着きます。取りあえず、ログハウスの管理人室において森を見ながら読書
する場所を確保しました。 
　午後から作業開始、階段作りに取りかかります。４５度、４ｍ、幅６５㎝

１２段になります。私にはどうやって作るのかわかりませんが、尾
方さんは底辺を４５度にカット、ロフト部分に架ける部分を切り込んで、次は階段部分を差し込
むほぞ穴を彫るために定規のような部品を作成して階段部分の墨出しをして、電動トリマーで試し
にほぞを彫ってみました。尾方さんには完成形がわかっているのでしょう、どうしようかな？ど



うやろうかな？と言いながらほぞ穴を仕上げていきます。両側２４個の穴
を彫るのはとっても手間のかかる作業です。 
１６時に作業終了、階段を作る手順は決まったので、明日は作業が進むと
思います。 
　今夜の温泉は「サンピア佐久」入浴後に５階レストランで、かき氷をい
ただきました。とっても美味しかったけど頭が痛い！　夕食は焼きおにぎ
りと餃子にしました。昆虫大好きな小学生はトラップを準備、シーツを
張って電球で虫を集めます。双眼鏡で観察しながら１時間後にどんな昆虫

が集まったか見に行きましたが、お
目当ての昆虫は集まっていませんで
した。　おやすみなさい！ 

８月１２日　６時１５分起床　外気温１９℃　室内２４度℃　晴れ 
　４時ごろになると鳥のさえずりと鹿の鳴き声、キツツキの打撃音など森が騒がしくなってきま
す。窓を開けているので、冷たい風が入ってきてもう一度寝袋に潜り込みます。６時ごろに目覚め
て、朝食作り。（クルミパン・サラダ・牛乳・ヨーグルト）８時ごろから森の散策、ゴミの焼却
などを行い９時から作業を開始しました。午前中はほぞ穴作り、階段の踏み板が入るように一枚

一枚穴に合わせて削る作業も大変でした。午後からは１２枚の
踏み板を組み立てていきます。最初は全部入れてから微調整し
ましたが、ミリ単位で左右上下にずれていくのでこれは上手く
いきません。それでは一枚ずつ差し込んでそれをひっくり返し
て又入れる方法で組み上げていきました。１５時ごろにやっと
組み上げて、二人で持ち上げましたがとても重いので、これは
次回、ロープと滑車でつり上げることにしました。階段設置部
の壁面も電線工事が終わっていないので、電気工事終了まで待

つことにしました。 
　トイレと台所の立派すぎるドアも
完成（尾方さん）次回取り付けま
す。予定では１３日も作業するつも
りでしたが、尾方さんに急用が入り
今回の作業はこれで終わりです。 
　私たちも今夜は温泉に行ってゆっ
くり休み、１３日午前中に帰ること
にしました。


